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La seslón número CD XIV-2016 del Consejo Directivo de la Dirección del Fondo de Desarrollo 
Productivo (FONDEPRO), celebrada en San Salvador, en el Hotel lntercontlnental, se Inició a las 
ocho horas con cuarenta minutos del dla dieciséis de diciembre dos mil dieciséis. Asistieron, Merlln 
Alejandrina Barrera López, Vlcemlnlstra de Comercio e Industria y Presidenta del Consejo Directivo 
por delegación del Ministro de Economla, José Alfonso lalnez, Luis Clenfuegos y Reina Durán de 
Alvarado representantes del sector privado actuando a titulo personal; Claudia Ellzabeth Sequelra 
Campos, Directora del Fondo (sin voto), en carácter de Secretaria Ejecutiva del Consejo. Como 
invitados asistieron: Yax Antonio Canossa Humberstone, Director de Innovación y Calidad, Verónica 
Elena Macada Artiga, Gerente técnico MIPYME y Ricardo Antonio Hemández Pérez. jurídico, ambos 
del FONDEPRO . 

Punto 1 
La sesión se inició con la bienvenida de la Viceministra Barrera a los miembros del Consejo Directivo 
y su agradecimiento por estar nuevamente apoyando al Fondo con su trabajo. 

La Viceministra Barrera cedió la palabra a la Licenciada Sequeira, quien como primer punto expuso 
la agenda a desarrollar en esta sesión. 

Punto 11 

La Licenciada Claudia Sequelra procedió a exponer cinco proyectos que ingresaron por la modalidad 
de ventanilla abierta para solicitar su ratificación y cuyo financiamiento provendría fondos BID, 
TAIWAN Y GOES. 

Se inició la exposición de los dos casos que solicitan apoyo con fondos BID, Invitando a ingresar a 
la reunión a la Licenciada Clara Salinas, Ejecutiva de Promoción de FONDEPRO, quien expuso al 
Consejo Directivo las generales de la empresa ALIMENTOS ETNICOS CENTROAMERICANOS, 
S.A. DE C.V., y dio a conocer información del proyecto entre la que se detalló lo siguiente: 

AUMENTOS' Diversificadoo O! la oferta de 
BNICOS prociJdm Y IKfeaBdá1 al pro<b:to INDMOLW. BID 2016

. 
l ([:;111,937.86 $56,635.80 $53,302.06 l CENTROMIERICA para brlalecer las wntas de 

NOS SAOE c.v. exportación a Estados Uridc& 
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La iniciativa fue ratificada por el Consejo Directivo en los términos antes expuesto�. 

Finalizada la exposición del primer caso, se invitó a ingresar a la reunión a la Licenciada Fátima 

Alemán, Ejecutiva de Promoción, quien expuso al Consejo Directivo las generales del proyecto de 

la empresa MUEBLES ENCINA, S.A. de C.V. y dio a conocer información del proyecto entre la que 

se detalló lo siguiente: 

Famdlil e inlro<kcül al 

UBESENCINA. mercado loca y reg1Jl81 de IW'8 INO"' UAL 020 ' SADEC.V. lilea ciuruel1es en mad!ra pBI& "'º BI 16 
domitorio, sala y ccmedor 

75% MOVIICÜI 1 • • 
1�/ 

1 
105,48267 $53,ffl.51 $51,705.18

La Iniciativa fue ratificada por el Consejo Directivo en los términos antes expuestos. 

Concluida la deliberación del Proyecto anterior, la Licenciada Erika Ehlerman expuso al Consejo 

Directivo las generales del proyecto de la empresa COMERCIAL INDUSTRIAL OLINS, S.A. de C.V. 

y dio a conocer Información del proyecto entre la que se detalló lo siguiente: 

Mejora de la ekiencia procu:liva
COUERCIAL de ComelCllil kWslrial Olils y
INOUSTRW.. :fólfalecirienb a, la INDIVIDUAL 8102016 60% tl

lecno
�og· lay 583,987.00 $44,142.00 $39,845.00 ·J 

OUNS, SA OE. comercíaizadá1 12 prodJdos pam J 
c.v. la región Cenln>al,ericn 

Se Informó que con base a la Información presentada por la empresa, el Comité Evaluador del 

FONDPERO consideró no apoyar la sierra cortadora de madera que solicitan en el proyecto, puesto 

que a su criterio lo que se estaban solicitando no cumplía con las características de adopción 

tecnológica al ser principalmente una actualización de la tecnología con la que la empresa contaba. 

Por lo anterior, la información mostrada refleja la modificación efectuada a la Iniciativa en virtud del 

acuerdo del Comité Evaluador. 

La iniciativa fue ratificada por el Consejo Directivo en los términos antes expuestos. 
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Finalizada la exposición de los proyectos que solicitan apoyo con Fondos BID, se continuó con la 
presentación de un proyecto a ser cofinanciados con fuente GOES 2016. Para ello la Licenciada 
Fátima Alemáñ de FONDEPRO,-expuso al Coñsejo Directivo las generales de la empresa 
CREATIVA, S.A. DE C.V., y dio a conocer información del proyecto entre la que se detalló lo 
siguiente: 

�. 
' ffll!Cll 

DiYe!sifadá1 el! la ofefta di! 
rlVA. S:A. DE; P� Y mepra de la imagen INDIVIDUALc.v. ccmertial para fortslew las vsll.as 

locáes y a DPA'S 

La Iniciativa fue ratificada por el Consejo Directivo en los términos antes expuestos. 

Finalizada la exposición anterior, se dio lugar a la presentación de un proyecto a ser cofinanciado 
con fondos TAIWAN 2016. La Licenciada Fátima Alemán expuso al Consejo Directivo las generales 
de la empresa OSORIO CALDERÓN, S.A. DE C.V., y dio a conocer Información del proyecto entre 
la que se detalló lo siguiente: 

lnternacmalízación de la empresa 
OSORIO 

CALDERON, 

SADEC.V. 

en el mercado de Hcnilras y INDIVIDUAL TAIVVAN
Nlc:arap y au111B1t> de la 2016 lnnovaeül y 1 60.0% . tecnología $40,788.38 S2t,235.03 $19,553.35

, penelradál en el mercado local 
l 

La Iniciativa fue ratificada por el Consejo Directivo en los términos antes expuestos. 

Punto 111 
La Licenciada Claudia Sequelra solicitó al Consejo Directivo la Ratificación de un Proyecto del 

� 
Programa para apoyar a la conversión de la Industria Química Farmacéutica. El Proyecto�

q

presentado corresponde a la empresa LABORATORIOS GENERIX, S.A. DE CV y dio a conocer 
información del proyecto entre la que se detalló lo siguiente: 

1f:: 



PROGRAMA PARA N>OY.Nt 14 LA 
CONVERSIÓN De lA INDUSTRIA 
QUIMICl4 FARMACaJTICA Y 
COSMálCA NAllJfW,;., PARA.· lA 

t>.BOAATOAK>S ADOPCIÓN DE REGLAMENTO 
GENeRIX S'N DE TtcNICO certROAMERICANO RTCA INCMDUAL 

lli 

. · 11.0:S.4207 PRODUCTOS ·C.Y, FAAMM:EUTICOS. MEDICAMENTOS 
DE USO HUMANO. BUeNAS 
PRACTICAS DE MANUFl4CTIJAA PARA 
lA INDUSTRIA FARMACEUTICA V SU 
GUIADE VERIFICM:ION 

GOES201fJ 211.0ln' 

Dada la información técnica y financiera presentada, el Consejo Directivo deliberó y acordó ratificar 

esta iniciativa según le permite el Instructivo desarrollado para este programa, en los términos antes 

mencionados. 

Punto IV 

La Licenciada Claudia Sequeira expuso los resultados del cierre del Programa para Apoyar a la 

conversión de la Industria Quf mica Farmacéutica y Cosmética Natural, para la adopción de las 

Buenas Prácticas de Manufactura en cumplimiento al Reglamento Técnico Centroamericano RTCA 

11.03.42:07 PRODUCTOS FARMACÉUTICOS. MEDICAMENTOS DE USO HUMANO. BUENAS 

PRÁCTICAS DE MANUFACTURA PARA LA INDUSTRIA FARMACÉUTICA Y SU GUIA DE 

VERIFICACIÓN. 

Al respecto, de las 18 empresas que indicó la Dirección Nacional de Medicamentos (DNM) que 

tenían observadas al momento del programa, se informa que: 

• Siete empresas si aplicaron y una de ellas, informó que no podría cumplir con la condición

de ponerse al dla con el pago de sus compromisos laborales.

• Once empresas no apllcaron al programa, ya sea porque asf lo decidieron o porque no eran

elegibles según lo que se definió para el programa.

• El monto total de aporte del Fondo a estos proyectos será de $403,971.80 dólares y las

empresas estarían Invirtiendo por su parte $1,926,350.17 dólares para que sus empresas

obtengan la certificación requerida por la DNM para continuar fabricando sus productos.

El Consejo Directivo manifestó su satisfacción por los fondos colocados y el éxito del programa para 

apoyar la conversión de la Industria Química Farmacéutica y Cosmética Natural. 
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Punto V 
La Licenciada Claudia Sequeira Informó al Consejo Directivo las actuaciones de FONDEPRO en el 
caso de la Beneficiarla Brenda Vanegas, ganadora de Pixels 2016. 

Como antecedentes de caso se mencionó que el Proyecto de la Señora Vanegas fue declarado 
Ganador del Concurso Pixels el 14 de octubre de 2016. A partir de esa fecha de acuerdo a lo 
establecido en la Base del Concurso Pixels Pro 2016, se otorgó un plazo de 30 días para la 
formalización de una Sociedad Mercantil. 

En fecha 7 de noviembre de 2016, la beneficiarla realizó solicitud formal de prorroga a la Dirección 
del Fondo, manifestando que se encontraba fuera del país en el rodaje de algunas partes con las 
que mejorarf an la Iniciativa Pixels que se le apoyo en 2014, y comprometiéndose a realizar el trámite 
una vez regresara al paf s. En consecuencia, en fecha 28 de noviembre de 2016 se recibió en el 
FONDEPRO la Escritura de Constitución, NRC y NIT de la sociedad "ENCANTADA POR LA VIDA

S.A. DE C. V� misma que fue inscrita el 25 de noviembre de 2016. 

Adicionalmente, en fecha 5 de diciembre de 2016, se le solicitó proceder a nombrar a su persona 
como Administradora Única Propietaria de la Sociedad recién constituida, ya que en principio fue 
nombrada como Suplente de dicho cargo, lo anterior para poder dar cumplimiento a la obligación 
establecida por la Base del Concurso. Dicha solicitud fue subsanada en el plazo de 24 horas. 

A la fecha ha entregado todos los documentos necesarios para realizar firma de convenio y proceder 
al desembolso de fondos 

Por todas estas actuaciones, El Fondo consideró procedente continuar con la iniciativa, en cuanto 
la beneficiaria Informó al Fondo en el plazo de constitución acerca del justo Impedimento que tenía 
para efectuar el trámite, completándolo en la forma indicada en su comunicación Formal. Asimismo, 
ha respondido en tiempo a las demás solicitudes efectuadas por el Fondo. 

El Consejo Directivo dio por recibido el Informe y validó las actuaciones del Fondo. 

Punto VI 

La Licenciada Claudia Sequeira expuso el estatus de liquidación de proyectos del concurso Pixels 
2015 y los próximos pasos a seguir. 

� 
En ese sentido, expllcó las acciones tomadas por la OICA y el FONOEPRO para trabajar en conjunto * 
en los temas de seguimiento y liquidaciones, logrando avances sustanciales desde¡ iniciara

� 



estos procesos, lo que permitió que la mayoría de Iniciativas se erlC!!entren ya e'l._ su etapa final de 

- ejecución.-

El Consejo Directivo se mostró complacido con las actuaciones conjuntas de la DICA y el

FONDEPRO, y solicitaron que se instauré este nuevo proceso como parte de los nuevos proyectos

del concurso Pixels, ya que ha tenido buenos resultados. Asimismo, solicitaron realizar una

sistematización del proceso de seguimiento a la ejecución de estas iniciativas, delimitando con

exactitud las competencias de- ambas direcciones.

Continuando con el tema, la licenciada Sequeira presentó al Consejo Directivo una propuesta para

poder extender la ejecución de las iniciativas Pixels 2015 hasta el 31 de marzo de 2017, fecha que

se consideraría como última fecha disponible para la ejecución de actividades y gastos; asf como

darles un mes adlclonal, el de abril 2017, para que presenten los documentos para liquidar sus

iniciativas.

De la anterior propuesta el Consejo Directivo consideró que en razón de los notorios avances que

las iniciativas han mostrado y para poder contar con productos de calidad, es procedente ampliar el

plazo para que terminen la ejecución de sus proyectos.

Punto VII 

La Licenciada Claudia Sequeira expuso el caso del Proyecto Halo Drop, del Beneficiario Luis Tomás 

Castillo, para el cual en Sesión CD Xl-2016 de fecha 4 de noviembre de 2016, el Consejo Directivo 

del FONDEPRO acordó se diera inició al proceso de Finalización Anticipada por el Incumplimiento 

de actividades en su Proyecto. 

Al momento de dar inicio al proceso, se verificó la procedencia del mismo y se encontró que la 

comunicación con el beneficiario no había sido la más adecuada, por lo que se sostuvieron 

reuniones con el Beneficiario en aras de co11ºcer su posición al respecto y ver el avance que a la 

fecha llevaba el proyecto. 

Al realizar las reuniones, se evidenció que el Beneficiario habf a concluido con el producto, por lo 

que en aras de apoyar al beneficiario en la presentación de la documentación que era necesaria 

para completar la llquldaclón de gastos respectivas y buscando respetar la legalidad de los 

procedimientos, se recibió y revisó la Información presentada por el beneficiarlo, determinando que 

el Proyecto podía continuar con el proceso de desembolsos pendientes para concluir con la 

ejecución de la Iniciativa. 

Habiendo escuchado lo presentado por el equipo de seguimiento conformado por la DICA y 

FONDEPRO, el Consejo Directivo decidió revertir su decisión de dar lugar al proceso de finalización 
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anticipada que fue tomado en la sesión CD Xl-2016, en vista que dicha decisión no contaba con los 

elementos explicados por el equipo en esa sesión-CDXl-2016, por lo tanto es procedente que el 

Beneficiario continúe con su Iniciativa. 

Punto VIII 

La licenciada Claudia Sequeira expuso los datos de colocación de Iniciativas de enero a diciembre 

de 2016, mostrando los fondos que han sido colocados hasta la fecha, más el monto de los proyectos 

ratificados en esta sesión. En ese sentido, mencionó que la ratificación de 5 proyectos de ventanilla 

abierta y un caso del programa de apoyo a la Industria farmacéutica, efectuadas en esta sesión, 

representan $278,070, que elevan la colocación real a $4,617,341.62. 

Asimismo se informó el monto colocado en la modalidad de Fast Track, que asciende a $108,974.24 

Por otro lado, expuso que se ha desembolsado a la fecha la cantidad de $4,181,677. 

Los miembros del Consejo Directivo mostraron su satisfacción por los avances obtenidos en la 

colocación de los recursos disponibles. 

Sin más puntos que tratar, se dio por terminada la sesión a las diez horas treinta minutos del dla 

dieciséis de diciembre de dos mil dieciséis 

Mer1in Alejandrina Barrera López 

Luis Alfredo Clenfuegos Escalente 
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